

# PONT-A-MOUSSON

Aujourd'hui

**A** 20 h 30, conférence de Jules Hoffmann, prix Nobel de physiologie et de médecine, aux Prémontrés. Entrée gratuite, selon les places disponibles

En vue

Vote accessible

La configuration de certains bureaux de vote ne permettant pas un accès aux personnes à mobilité réduite par l'entrée principale, des petits panneaux indicateurs ont été installés pour leur indiquer par où passer pour effectuer leur devoir de citoyen.

A suivre

Remise de l'ordre du Lion

C'est samedi prochain, 4 avril, à 18 h, que Jean-François Moutet se verra remettre le grade d'officier de l'ordre du Lion, l'équivalent de la Légion d'honneur au Sénégal, par Almany Bocoum, ambassadeur itinérant.



■ Les bénévoles de la Gaule mussipontine encore à l'œuvre. Photo ER

## Opération réfection

### Voie royale jusqu'aux étangs

Et chaque année, recommencer. C'est même deux fois par an que la Gaule mussipontine doit procéder à la réfection des chemins d'accès aux étangs du Saussi et Muller. La première, toujours au début du printemps, juste avant Pâques. C'est ainsi qu'une vingtaine de bénévoles se sont retrouvés, avant-hier, pour reboucher les innombrables ornières qui ne cessent de se reformer. Utilisant la totalité des 36 t de remblais (!) que la société de pêche avait commandées. Par petits groupes, ils ont travaillé toute une matinée à remettre en état les passages. Avec beaucoup d'ardeur et aussi quelques engins mécaniques bien utiles.

Tout est prêt pour accueillir ceux qui viendront pêcher de samedi à lundi prochain. Trois jours durant lesquels le règlement sera identique à celui du week-end de l'ouverture à la truite : une seule canne et pas d'amorce. Pour rappel, le nombre de prises est limité à six truites par jour. Avant ce beau week-end de pêche, la Gaule mussipontine a programmé un nouvel alevinage, en fin de semaine, avec trois cents kilos de truites remises à l'eau. Les volontaires, eux, le savent, il faut se remettre à la tâche plutôt deux fois qu'une. Les chemins mériteront une nouvelle réfection au début de l'automne.

F.-X. G.

# Un vrai temps de chien

Le club canin de Pont-à-Mousson organisait hier un concours d'agility réservé aux chiens débutants.

Il y avait cinquante tous, venus de toute la région et même de plus loin. Des jack russels, des cavaliers king charles, des cockers, et des bergers de partout. Comme Geska, une magnifique berger australien aux yeux bleus venue du lointain département de l'Allier. Tous ces chiens ont participé au concours organisé de main de... maître par Alexandra Lartillot, la présidente du club canin de Pont-à-Mousson et une vingtaine de bénévoles adhérents du club. Une grande fête, que la pluie n'aura pas réussi à gâcher. Il suffisait de voir avec quelle gourmandise les chiens se jetaient sur les obstacles des parcours, guidés par des maîtres non moins enthousiastes, pour s'en rendre compte. Bon, comme le concours

était réservé aux chiens débutants, il y eut bien quelques ratés, sanctionnés par les juges arbitres. A l'exemple d'Itti, un jack russel mussipontin, âgé de 18 mois à peine, et qui, au coup d'envoi de son parcours fila tout droit dans la direction opposée, sous les yeux impuissants de Thomas, son maître Lætitia, la femme de Thomas, n'avait pas voulu voir ça et s'était réfugiée dans la cabane située aux abords : « Il est tout jeune », soupire la maîtresse d'Itti, « il ne s'entraîne que depuis un an. Et c'est son premier concours. » « Et puis Itti est un terrier », plaide Alexandra, la présidente, « et un terrier a toujours le museau au sol, en train de reniffler. C'est donc plus difficile à conduire qu'un berger, qui est plus dans le travail. Mais bon, il aura l'occasion de se rattraper sur les prochains parcours. »

Certainement, car chaque chien aura quatre parcours de seize obstacles à effectuer dans la journée, comme le veut le règlement du concours. A chaque fois, la hauteur des obstacles est adaptée à la taille des chiens. Et chaque fois que le chien fait un sans-faute, il obtient une par-



■ Itti, le facétieux jack russel, dans le bras de son maître Thomas, entre Lætitia (à g.) et Alexandra Lartillot, la présidente du club canin de Pont-à-Mousson. Photo ER

teur des obstacles est adaptée à la taille des chiens. Et chaque fois que le chien fait un sans-faute, il obtient une par-

tie du brevet d'agility. Il faut en valider trois pour que le tout obtienne le précieux sésame. Le gagnant du concours est celui qui aura fait un sans-faute, dans le temps le plus rapide. En récompense, une coupe pour le propriétaire, et un joujou pour le toutou. Une peluche spéciale ou un gros truc à dévorer les jours de stress, quand les maîtres sont partis au travail par exemple.

En tout cas, le concours organisé hier par le club canin était une réussite, malgré la météo. En fait, les curieux auront pu découvrir à cette occasion ce que voulait vraiment dire l'expression « un temps de chien », c'est-à-dire un temps où les toutous s'amusaient au moins autant que leurs maîtres à courir et à sauter en se jouant de la boue et des flaques. Le bonheur quoi !

Patrice BERTONCINI

## Le club canin PAM

► Le club canin de Pont-à-Mousson compte 205 adhérents. Il propose des activités en agility, obéissance, éducation, école du jeune chien et chiens visiteurs. Pour cela, le club peut compter sur une quinzaine d'éducateurs.

► Le concours d'agility est un parcours semé d'obstacles, haies, tunnel, slalom et planche-balançoire que le chien doit parcourir sous les ordres de son maître qui le suit pendant tout le parcours.

► Le concours organisé hier était du premier niveau, pour

chiens débutants. Il existe deux autres niveaux d'agility, pour lesquels se disputent des championnats, de Lorraine ou ensuite de France.

► La prochaine manifestation organisée à Pont-à-Mousson sera un concours d'obéissance les 25 et 26 avril prochain.

► Le prochain concours d'agility, qui regroupera 150 participants, aura lieu le 19 juillet. Il est déjà complet, et plus de 40 chiens sont en liste d'attente.

► Infos sur le site du club canin et à l'adresse suivante : info@clubcanin-pam.fr.



■ Un petit chien de berger en terminant son parcours en survolant le dernier obstacle. Sa jeune maîtresse, chaussée de chaussures de football, a du mal à suivre. Photo ER

**Handisport** Championnat de France de boccia au centre des sports de Pont-à-Mousson

## Carton plein pour les Lorrains

QUATRE Lorrains inscrits, et quatre médaillés. Le club handisport de Ludres, qui était aux manettes de l'organisation de ce championnat de France de boccia qui s'est déroulé tout le week-end à Pont-à-Mousson, n'a pas oublié de bien figurer au palmarès de l'épreuve.

La formation meurthe-et-mosellane a tristé toutes les places du podium en catégorie BC3, et rajouté une troisième place en BC2. La fédération française ou le comité régional handisport de Lorraine aurait pu en rajouter une autre pour la qualité de l'organisation et l'implication des membres bénévoles du club.

Car dans la grande salle du centre des sports Bernard-Guy, spécialement aménagée pour l'occasion, les matchs se sont déroulés dans de très bonnes conditions, jusqu'aux finales d'hier après-midi. C'est à partir de 14 h 30 que les quatre titres, dans les catégories BC1, BC2, BC3 et BC4 se sont disputées, en quatre manches. Dans un silence quasi religieux, simplement interrompu quelques fois par des applaudissements sanctionnant un beau coup, les joueurs ont fait preuve d'une concentration extrême. Et d'une immense joie quand la victoire était au bout. Comme Mathieu Jur, venu de Cambrai, qui leva



■ Sonia (à g. de face) se concentre avant de jouer sa boule. Photo ER



■ La délégation du club de Ludres, ses quatre médaillés dont Sonia, championne de France (2° à d.). Photo ER

les bras au ciel en criant, pendant que sa maman ne pouvait retenir quelques larmes.

Et que dire de la joie de Sonia, la Lorraine du club de Ludres, championne de France en BC3 avec son assistant Florent, et seule fé-

minine victorieuse de la journée : « Et je suis la toute première femme à gagner ce titre depuis que la catégorie existe », se félicite la jeune Lorraine de 25 ans, déjà titrée à trois reprises en BC4 par le passé. La journée s'est terminée



■ La maman de Mathieu (à g.) et toute sa famille, sont aux anges. Photo ER



■ C'est le moment des récompenses, remises par les personnalités présentes. Photo ER

par les cérémonies des podiums et des remises de prix, présidée par Michel Delpuech, le président du comité régional handisport, en présence d'élus locaux, dont le maire de la ville, avant que tout le monde par-

tage le pot de l'amitié avant le départ des délégations.

Patrice BERTONCINI

► Les champions : BC1, 1er Mathieu Jur, Cambrai ; BC2, Damien Thibout, Richebourg ; BC3, Sonia Heckel, Ludres ; BC4, Dorian Decarme, Calais.

## Rameaux et musique



■ Jean-Sébastien Bach, Johann Pachelbel, Johannes Brahms et Louis Vierne : ce sont les compositeurs que l'organiste Robert Sigwalt avait retenus pour le concert donné, hier après-midi, en l'église Saint-Laurent. Toutes les pièces jouées présentaient un rapport direct avec la liturgie, commémorant les derniers jours du Christ sur le chemin de croix. Sélectionnées parce que mettant l'accent sur la réflexion et l'apaisement.

Photo ER

## Nous contacter

### Rédaction

46, place Duroc  
Tél. : 03.83.81.06.58.  
Fax : 03.83.82.47.98.

Courriel :  
lerredacpam@estrepublikain.fr  
De 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

### Chef d'agence

François-Xavier Grimaud,  
Courriel : francoisxavier.grimaud@estrepublikain.fr

### Publicité

Jean-Marc Capelli,  
Tél. : 03.83.81.65.36.  
Courriel : lerpubpam@estrepublikain.fr